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El tejido económico de la comarca

La Cámara ya ayudó a crear este año quince 
empresas, el doble que en todo 2017 
La antena de San Martín detecta un repunte en la actividad y en el interés 
por sacar adelante pequeños negocios y comercios de proximidad

Sotrondio,  
Luisma DÍAZ 

El año 2017 no fue bueno para 
la creación de pequeñas empresas 
en San Martín del Rey Aurelio. 
La antena de la Cámara de Co-
mercio de Oviedo ubicada en el 
polígono de La Central (El Entre-
go) ayudó a crear siete empresas 
a lo largo del año pasado. Pero no 
todo son malas noticias, porque  
la tendencia está cambiando. Y 
mucho. No en vano, en los cinco 
primeros meses de este año ya 
son quince las compañías que se 
han apoyado en la Cámara para 
poder echar a andar y funcionar 
en la comarca. 

El nuevo presidente de la Cá-
mara de Comercio de Oviedo, 
Carlos Paniceres, realizó ayer una 
visita a San Martín del Rey Aure-
lio durante la cual visitó la antena 
cameral de El Entrego y el Ayun-
tamiento, donde mantuvo una re-
unión con el alcalde, Enrique Fer-
nández. Paniceres ofreció algu-
nos datos sobre el funcionamien-
to de la antena, que en lo que va 
de año va ayudando a la puesta en 
marcha de 15 “pequeñas empre-
sas y negocios”, un número que 
ya duplica todos los del año pasa-
do, cuando se facilitó la instala-
ción y apertura de siete.  

“En principio esperamos que 
se mantenga este ritmo, ya se 
han duplicado las empresas y los 
pequeño comercios que se han 
abierto, y esto es una buena se-
ñal”, expuso el nuevo presidente 
de la Cámara de Comercio. Pa-
niceres destacó que “en esta As-
turias a veces somos muy pesi-
mistas, pero es bueno que haya 
nuevas iniciativas, que la gente 
tenga una nueva mentalidad, que 
se abran negocios y que la Cá-
mara sea un herramienta útil”. 
“En definitiva”, añadió, el obje-
tivo es “facilitar todos los trámi-
tes y lograr que el coste de im-
plantación para abrir un negocio 
sea lo menor y más fácil posible, 
con herramientas como la venta-
nilla única”.  

Paniceres quiso también agra-
decer al Ayuntamiento su apoyo a 
la presencia de la antena cameral 
en unos años en los que “fue muy 
difícil y complicado para las cá-
maras mantener sus servicios en 
los territorios. Gracias al Alcalde 
por este apoyo”. Por su parte, el 
alcalde de San Martín del Rey 
Aurelio destacó que valoran “po-
sitivamente” la colaboración en-
tre el Consistorio y la Cámara, y 
puso tres ejemplos de este apoyo 
mutuo. El primero, “la colabora-
ción con la Feria de Muestras Fe-
mex, en septiembre”, un escapa-

rate de la actividad comercial del 
concejo. También “como no, la 
presencia de la antena cameral, 
que da información y asesora-
miento”,  y también “las labores 
de formación para empresarios y 
nuevos emprendedores”.

Hunosa lanzará 
un título de FP  
de Guía Turístico 
vinculado  
a la minería

Langreo,  
J. VIVAS 

La Escuela de Turismo de 
Asturias, dependiente de la 
Facultad de Turismo de Ovie-
do, y el Grupo Hunosa ponen 
en marcha un título de For-
mación Profesional, integra-
do dentro de la FP Dual, de 
Técnico Superior en Guía, In-
formación y Asistencia Turís-
tica enfocado especialmente 
al Patrimonio Minero e Indus-
trial. El programa, que se pre-
sentará en la próxima Feria de 
Turismo Minero e Industrial 
(FETUMI), pretende formar 
profesionales que puedan 
aprovechar las oportunidades 
que está generando el creci-
miento del turismo industrial 
y minero en Asturias y trans-
formarlas en empleo y activi-
dad económica. 

Este módulo de Formación 
Profesional está destinado a 
estudiantes que hayan reali-
zado el bachiller, aunque no 
es necesaria la EBAU. La Fa-
cultad de Turismo y el Grupo 
Hunosa han diseñado el pro-
grama contando con el res-
paldo de Fade, a través de 
OTEA, patronal de Hostele-
ría y Turismo del Principado, 
de la Asociación de Arqueo-
logía Industrial Incuna y del 
SOMA. 

Tanto el título de Forma-
ción Profesional de Técnico 
Superior en Guía, Informa-
ción y Asistencia Turística co-
mo el de Experto universitario 
en gestión y uso turístico del 
patrimonio industrial y mine-
ro, anunciado hace escasas fe-
chas con el aval de la Univer-
sidad de Oviedo, se presenta-
rán durante la próxima Feria 
de Turismo Minero e Indus-
trial (FETUMI), que se cele-
bra en el pozo Sotón durante el 
próximo fin de semana, 2 y 3 
de junio, sábado y domingo. 
Allí, en FETUMI, la Facultad 
de Turismo de Oviedo y la Es-
cuela de Turismo de Asturias, 
que depende de la primera, 
contarán con un stand en el 
que los interesados podrán re-
cibir información sobre am-
bas titulaciones.

Los estudios cuentan  
con la colaboración  
de la Escuela de 
Turismo de Asturias

Carlos Paniceres, presidente de la Cámara de Comercio de Oviedo, saluda a Enrique Fernández, alcalde de San Mar-

tín del Rey Aurelio, ayer en el Ayuntamiento. | F. GEIJO

Carlos Paniceres: “Vamos 
a reforzar la actividad 
fuera de la sede central”
El próximo proyecto en ponerse en marcha 
será el de digitalización para pymes

Sotrondio, L. M. D. 
El presidente de la Cámara de 

Comercio de Oviedo, Carlos Pa-
niceres, indicó en su visita a San 
Martín del Rey Aurelio que uno 
de sus grandes objetivos es conso-
lidar y ampliar las actividades y 
programas que desarrollan las an-
tenas camerales en las distintas 
zonas de Asturias.  “Su nombre es 
Cámara de Comercio de Oviedo, 
pero su ámbito de actuación es de 
69 municipios en Asturias”, expli-
có Paniceres. 

En el Ayuntamiento de San 
Martín, Paniceres indicó que pre-
tenden poner en marcha  “nuevos 
planes para ofrecer en la sede cen-
tral, pero también en las antenas 
camerales de San Martín, Mieres, 
Cangas del Narcea y Luarca”. El 
presidente de la Cámara expuso 
que este tipo de servicios de ase-
soramiento y ayuda “fuera de las 
grandes ciudades tienen mayor 
éxito, porque hay más demanda y 
a veces más necesidad de ayuda. 
También más dificultad para ac-

ceder a información”. “Por eso”, 
continuó Carlos Paniceres, “ hay 
que reforzar estos servicios, y que 
cualquier servicio que haya en la 
sede central lo haya en las ante-
nas”. A corto plazo, la Cámara 
quiere poner en marcha  “un pro-
yecto de digitalización para las 
pymes, esperamos tener buenas 
noticias en las próximas sema-
nas”, logrando la financiación ne-
cesaria para ponerlo en marcha. 
Este programa también “se repli-
caría en las antenas”. Y que todos 
estos programas se replique en las 
antenas. También se quiere pro-
fundizar en el apoyo a jóvenes 
emprendedores.

Las frases

❛❛❛
“En Asturias siempre 
somos pesimistas, 
pero es bueno  
que haya interés y 
nuevas iniciativas” 

Carlos Paniceres 
Presidente Cámara Comercio

“La colaboración 
con la Cámara  
en la Feria de 
Muestras Femex es 
muy importante” 

Enrique Fernández 
Alcalde de San Martín
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